



Nombre de la alumna: López López
Carmela

Nombre del profesor: DR. Óscar Fabián
González Sánchez

Nombre del trabajo: Enfermería
comunitaria.

Materia: Enfermería Comunitaria.

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 7° Cuatrimestre

Grupo: "A"

Ocosingo, Chiapas a 10 de septiembre del 2020

ASPECTOS ESENCIALES E HISTÓRICOS DE LA ENFERMERÍA COMUNITARIA

Se define a la enfermería comunitaria como aquella disciplina cuya función es la promoción de los autocuidados en todos los ámbitos (familia, escuela, comunidad, entorno laboral, etc.), cuya misión consiste en ayudar a los individuos, familias y grupos a determinar y conseguir su potencial físico, mental y social, y a realizarlo dentro del contexto desafiante del medio en que viven y trabajan.

- Aunque el concepto de enfermería comunitaria es relativamente nuevo
- Sus antecedentes de la enfermería comunitaria datan: del año 60 de la era cristiana con FEBE que visitaba enfermos en sus domicilios.

Desarrollo moderno de enfermería comunitaria

Florence Nightingale, formó enfermeras para atender a los enfermos en sus domicilios: su programa contenía temas de prevención, de la salud mental, higiene de la familia y comunidad, la enfermera como promotora de la salud de la comunidad.

- Florence junto con W. Rathbone elaboraron los primeros documentos de salud pública
- La forma más profesional de la enfermería comunitaria surge con el informe Chadwick (1937) sobre las condiciones sanitarias de la población trabajadora.
- El desarrollo principal de enfermería comunitaria surge de la conferencia de Alma Ata (1978).

En México las enfermeras comunitarias surgieron de la necesidad de aplicar los programas de salud pública, por lo que su formación fue básica (auxiliares, instructoras), quienes se encargaban de llevar los servicios de higiene y cuidado materno infantil a los lugares más apartados, así mismo reclutaban recursos humanos de la propia comunidad para capacitarles como “enfermeras” en los pueblos con menor accesibilidad a la atención de la salud.

Visión actual de enfermería comunitaria

La enfermería comunitaria es una síntesis de la práctica de la enfermería y la salud pública aplicada a promover y preservar la salud de la población. La naturaleza de esta

práctica es general y abarca muchos aspectos. Es continua y no episódica. La responsabilidad dominante es la población como un todo. Por lo tanto, la enfermería dirigida a los individuos, las familias o los grupos contribuyen a la salud de la población total.

La promoción de la salud, el mantenimiento de la salud, la educación sanitaria, la coordinación y continuidad del cuidado se utiliza con un enfoque integral de la familia, del grupo y de la comunidad. La actuación de la enfermera confirma la necesidad de un planteamiento general de salud, reconoce las influencias de tipo social y ecológico, presta atención a las poblaciones en peligro y utiliza las fuerzas dinámicas que influyen en el cambio.

Es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la Enfermería y los aplica, como alternativa de trabajo en la comunidad, con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación de esta, mediante cuidados directos e indirectos a los individuos, a las familias, a otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto, como miembro de un equipo interdisciplinario y en el marco de una planificación general de atención a la salud.

